



Pymes relatan desgaste financiero por alzas en la luz

CUENTAS. Comerciantes explicaron que analizan volcar sus rubros a uno que incurra en menor gasto energético. En tanto, seremi explica beneficios para paliar situación.

Alejandro Torres Caamaño
alejandro.torres@cronica.chillan.cl

El alza en las cuentas de la luz ha impactado de manera significativa a las personas y al costo de la vida. Por ello, desde el Ejecutivo han dispuesto de estrategias para paliar el gasto, tales como una segunda convocatoria para el subsidio eléctrico, en apoyo de las familias más vulnerables del país, ante el alza en las cuentas. En el caso local, según información proporcionada por la secretaría regional del Ministerio de Energía, Nuble es la región con mayor porcentaje de postulaciones a nivel nacional dentro del 40% del Registro Social de Hogares (RSH), llegando al 55% de los posibles beneficiarios, lo que representa 87.627 hogares.

Ahora bien, la preocupación también ha calado en el mundo productivo, más precisamente en las pymes, que acusan un desgaste financiero producto del alza en el costo de

la vida, incidido, en parte, por las cuentas de electricidad. Alonso Pérez, dueño del negocio de barrio "Don Pablo", en Chillán, explicó que estudian cambiar la oferta de productos, debido al alto gasto en el que incurrir por artefactos y equipos destinados a la refrigeración y conservación de los productos.

"En el último tiempo, hablémos de los últimos dos años, nos hemos avocado har to al tema de congelados, que son bien rentables para los negocios, además no perecen, pero el problema es que cada vez sale menos a cuenta. Por una parte, se nota que la gente tiene menos plata, entonces las ventas han caído, y es algo que nos afecta a todos. El problema que en el caso de los congelados, estamos analizando cambiarlo, es decir, pensamos en vender una conservadora que tenemos, y un refrigerador industrial, y quedamos con dos conservadoras, ya que es mucha plata la que estamos gas-

tando en luz", dijo el comerciante y dueño del local heredado de su padre.

Consultado sobre cómo paliar esta situación, el seremi de Energía, Dennis Rivas, sostuvo que el ministerio "sigue trabajando en medidas de apoyo a las familias más vulnerables del país, así como a pequeñas y medianas empresas, lo cual se refleja con el ingreso de modificación al proyecto de Ley que propone destinar el remanente de los recursos destinados al subsidio eléctrico - en caso de existir -, a un programa para la instalación de paneles solares abriendo una ventanilla particular (proyectos residenciales individuales) o municipal (proyectos de propiedad conjunta), los que se ejecutarán a través de la Agencia de Sostenibilidad Energética. La propuesta estima que en el plazo de tres años se puede beneficiar a más de 100 mil hogares de todo Chile".

En tanto, la dueña de la carnicería "Entre amigos", Alondra Jiménez, relató que



COMERCIANTES DE CHILLÁN ANALIZAN REPENSAR SUS NEGOCIOS PARA NO GASTAR TANTO EN ELECTRICIDAD.

en su caso, el alza en las cuentas de la luz ha incidido de manera negativa. Si bien descarta deshacerse o vender máquinas de refrigeración, sí explicó que ha acudido a técnicas de carácter comercial, con el fin de evitar que alza perjudique al negocio.

"En nuestro caso, sacábamos la cuenta con mi marido, y creemos que la luz, que ya es un gasto alto, nos subió más de un 10% en el último mes, y claro, quizá no se note mucho, pero se nota un montón cuando hay que pagar sueldos, cuando hay que pagar el transporte, que

preocupante. Yo no entiendo cómo es posible que las autoridades estén tan tranquilas, mientras la gente la pasa tan mal. Nosotros no nos deshacemos de nuestros implementos, pero si pensamos en ahorrar, trayendo otras carnes, pero tampoco queremos bajar la calidad, entonces tenemos que empezar a buscar y rebuscarnos de alternativas, porque todo sube, todo se pone cuesta arriba. Da pena e impotencia", explicó Jiménez.

LA 4ª CON MAYOR ALZA

Recientemente, la Universidad de Chile (Usach), re la base del Informe Preliminar de PNP, respecto al costo en base a consumos

menores a 350 kWh al mes, es decir, en su mayoría clientes residenciales, se reveló que Nuble es la tercera región del país en la que más alza promedio se ha registrado, con un 9%, en un ranking encabezado por Valparaíso (15%), y la Metropolitana (11%).

Por ello, es que el seremi del ramo, consultado sobre la posibilidad de extender el beneficio subsidiario, dijo que "el Subsidio Eléctrico se extenderá hasta 2027. Desde el primer llamado, se definió efectuar convocatorias en abril y septiembre de cada año. En cuanto al monto del beneficio, en cada convocatoria, esté irá aumentando de manera gradual", explicó Rivas.